



MIERCOLES 10 DE MAYO DE 1854.

Ultimas fechas recibidas en esta redaccion.

MADRID, 29 de...	8 de NOVIA-YORK, abril.....
BARBERA, abrilia.....	9 de NOVIA-OLANDESA, abril.....
CAUDI, 29 de...	12 de CHARLESTON, mayo.....
PANAMA, 29 de...	14 de FEBRERO, mayo.....
LONDRES, 29 de...	14 de VALPARAISO MARZO.....
LIVERPOOL, 29 de...	14 de LIMA, mayo.....

Méjico.—Por el vapor inglés hemos recibido con las fechas de costumbre avisos que plenamente confirman las noticias previamente llegadas por via de Nueva-Orleans. La campaña del Sur parece en efecto haber sido decisiva en cuanto á la próxima ocupación de Acapulco, único punto de apoyo y de comunicación exterior que pudiera prestarle visto de su importancia. Los extractos y la correspondencia particular que á continuación insertamos dan á conocer la exactitud de semejante supuesto.

Méjico 18 de abril.—Ministerio de guerra y marina.—Sección de operaciones.—Viva la nación mejicana!—Esceno, señor... Me apresuro á comunicar á V. E. de orden expresa de S. A. S. el general presidente que el día de ayer entre las nueve y las doce de la mañana ha obtenido, este cuorjo de ejército la más completa victoria que pudiera desearse sobre los rebeldes que no opinan al paso en el punto llamado Puerto del Coquillo. Durante el enemigo de una posición formidable y aumentadas las defensas naturales con cinco fortines, y pionero de mil hombres se atrevió á medir sus fuerzas con las tropas nacionales muy confiado en que lo vería cabrido del terreno y la gloria de sus montañas daban la superioridad. Sin embargo, ni tan siquiera soldados todo lo han vencido; los fuertes fueron tomados y las piezas que rodaron, y el enemigo derrotado en todas partes ha huido despiadado á reagruparse en las simiosidades que presentan el terreno imposibilitando de volverse á reunir y luchar por el vigoroso ataque que ha sufrido.

El cabecilla don Juan Alvarez intentó venir á apelar á sus dícese cómplices, pero no pudo verificar y según las noticias que acabo de recibir abundante precipitado la posición del Perigorio y se repliega á Acapulco, desbandándose su fuerza. V. E. podrá conocer cuál será el resultado de esta después del desastre de la mejor con que contaba, y cuando ya se dice que intenta fugarse para la sierra, dejando comprometidos á los que seducieron su levado á la muerte.

El triunfo indicando no se ha obtenido sin algún sangre. Oportunamente sabrá V. E. la perdida que han tenido estas bizarras tropas y los prisioneros que han hecho el enemigo y aun se están recogiendo después de lo que dejó muertos en sus posiciones.

Por último S. A. S. el general presidente quiere que V. E. y los demás señores ministros comuniquen á quienes corresponda esta completa victoria, con la que considera terminada la revolución, para que llegue al conocimiento de todos los pueblos de la República, interesados en la conservación del imperio de las leyes para consolidar la paz pública y la independencia nacional:

Méjico abril 14 de 1854.—Firmado: Blanco.

—Esceno, señor ministro de relaciones.

Ejecución de Gordiano Guzman.—Este antiguo revolucionario que últimamente capitaneaba á los norteamericanos del departamento de Michoacán, y que como saben nuestros lectores fué entregado por sus mismos subordinados, acaba de ser pasado por las armas después de que se formó una breve sumaria. Ignorase el punto en que la ejecución de justicia tuvo lugar. La noticia de dicha ejecución llegó á la capital casi en mismo tiempo que la del triunfo obtenido sobre las fuerzas de Alvarez.

Méjico 21 de abril.—En la mañana del 20, universario primero de la entrada á Méjico de S. A. S. el general presidente, llevado por la acción de su voluntario destierro, recién en aquella capital obtuvo estadioario por medio del cual comunicó el Esceno, Sr. ministro de la guerra de relaciones un nuevo triunfo alcanzado por las tropas del Supremo Gobierno sobre las fuerzas rebeldes en el punto llamado "Dos Arroyos" el dia 14.

El encuentro tuvo lugar entre la brigada de la caballería de nuestro ejército y los rebeldes que del Corro del Perigorio se retiraban con dirección al puerto de Acapulco. La acción duró más de una hora y los rebeldes fueron completamente rechazados y tuvieron en el mayor desorden. S. A. S. el general presidente llegó con parte de la infantería al lugar de la acción el dia siguiente y en seguida se le incorporó el resto de la división con el convoy que lo acompañó.

El 17 continuó el ejército su marcha sobre Acapulco y según las noticias dadas por un herido que perteneció á las filas enemigas don Juan Alvarez se retiró al puerto citado en la noche misma en que tuvo lugar la batalla de Dos Arroyos.

Méjico 23 de abril.—Arribó á Veracruz.—A bordo de la fragata francesa Charles, que entró en nuestro puerto ante la tarda procedente del Norte, llegaron los individuos del ejército y ministerio que contrató el Exmo. Sr. General Uranga, ministro de nuestra república en Berlín, para instrucciones de las tropas mexicanas.

Méjico 24 de abril.—Tranquilidad pública.—Según los partos de los respectivos señores gobernadores se conserva la más completa tranquilidad en los departamentos de Tamaulipas, Sinaloa, Nuevo-León, Coahuila, Durango, Zacatecas, Jalisco, Guanajuato, Puebla, Aguascalientes, San Luis Potosí, Querétaro y territorio de Sierra Gorda.

Méjico 26 de abril.—Límites de la República al Norte.—El 20 del último se presentó en el punto de Tucson (departamento de Sonora) el teniente D. Juan G. Parke, del ejército de los Estados Unidos, con su escuadrilla correspondiente y pasaporte del gobierno de su nación certificado por nuestro ministro en Washington, el Exmo. Sr. General D. Juan N. Almonte, y también con pasaporte del señor consultor jefe en S. Francisco de California, con el objeto de reconocer los límites de la República, comenzando por los puntos de la Laguna Blanca y siguientes, y los compradores ya resisten pagar arriba de 22 rea. hasta 35 con un real más en quinto por nuestras exigencias.

Méjico 30 de abril.—República mexicana.—Comandancia General del Departamento de Veracruz.—En su Capital.—Mesa 2.—El Sr. Comandante mi-

litar de Jalapa con fecha de ayer me ha dirigido por telegrama el punto telegráfico que sigue:

“Exmo. Sr.—El Exmo. Sr. Ministro de Relaciones en despacho telegráfico de hoy á las cuatro y veinte minutos de la tarde me dice hoy que sigue: Señor Comandante en jefe anexo anuncio el Exmo. Sr. Comandante en jefe del departamento de Guerrero que mandó el Ejército que ha descendido desde la plaza de Acapulco el fuerte de San Diego; se experimenta un momento á otro el estremo que participa la rendición de dicha fortaleza.”

Tambien tenemos en Boletín de Puerto-Rico con fecha hasta el 29 del pasado y en él leemos:

“Puerto-Rico 29 de abril.—Camerino.—Nada pude-

mos decir en la presente semana, pues el mero acto

está muy desanimado la consecuencia de la falta

de la salud de los que quedaban en el puerto.

Las entradas se han reducido á un borriquito de Barceloneta que tiene entendido sigue para la Habana y

una goleta de Gibara que está desengangado. Las ven-

tas de náufragos han decidido algún tanto á consecuen-

cia de las nubes noticia recibidas últimamente de los

Estados Unidos.

“Tembor.—Varias personas tanto de esta capital como del campo sintieron el domingo 23 á las 94 de la noche un pequeño temblor que por su poca duración

no pueden decir si fue de oscilación ó de triduplicación.

A las 9:30 de la noche se sintió en el pueblo de Torrejón y

sus alrededores según una persona que dio su informe.

“Leyóse Isabela.—El jueves 11 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 12 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 13 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 14 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 15 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 16 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El miércoles 17 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El jueves 18 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 19 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 20 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 21 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 22 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 23 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El miércoles 24 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El jueves 25 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 26 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 27 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 28 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 29 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 30 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El miércoles 31 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El jueves 1 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 2 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 3 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 4 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 5 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 6 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El miércoles 7 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El jueves 8 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 9 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 10 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 11 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 12 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 13 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El miércoles 14 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El jueves 15 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El viernes 16 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El sábado 17 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El domingo 18 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El lunes 19 de mayo de 1854 la noche de la ma-

ñana se oyeron fuertes truenos y granizo.

“Leyóse Isabela.—El martes 20 de mayo de 1854 la noche de la ma-



